



Communiqué de presse
Lyon, 2 novembre 2023

PRECARITÉ MATÉRIELLE | TRÊVE HIVERNALE | SOLIDARITÉ

L'AGENCE DU DON EN NATURE, BIOPORT LOGISTIQUE, LA FÉDÉRATION DES ACTEURS DE LA SOLIDARITÉ AUVERGNE RHONE-ALPES ET LE GROUP' CRÉENT UN CONSORTIUM POUR RÉPONDRE A L'URGENCE DE LA PRÉCARITÉ MATÉRIELLE

A l'heure où débute la trêve hivernale, l'Agence du Don en Nature, Bioport Logistique, la Fédération des Acteurs de la Solidarité (FAS) Auvergne Rhône-Alpes et Le Group' se rassemblent autour d'un consortium pour répondre de manière performante et inédite aux besoins urgents de produits et d'équipements de première nécessité. Une récente enquête¹ menée par l'Agence du Don en Nature révèle que 83% de ses associations partenaires constatent une augmentation des personnes accompagnées et 40% évoquent des difficultés financières notamment à cause de l'augmentation des achats de denrées non alimentaires.

Cette chaîne de la solidarité nationale qui prend naissance en Région Auvergne Rhône-Alpes a vocation à se déployer sur l'ensemble du territoire.

Une plateforme des solidarités pour apporter une réponse structurée

Face au constat sans appel de la forte augmentation des besoins matériels des personnes en situation de précarité, l'Agence du Don en Nature, Bioport Logistique, la Fédération des Acteurs de la Solidarité Auvergne Rhône-Alpes et Le Group' mutualisent leurs compétences complémentaires pour apporter une réponse structurée spécifique à la lutte contre la précarité matérielle.

L'objectif est le support inconditionnel et sans discrimination à la fourniture de biens non alimentaires de première nécessité. Pour se faire, seront mutualisés les capacités logistiques (transport, stockage), la collecte de dons et d'achat de produits, et le pilotage de projet pour assurer la fourniture de produits essentiels non alimentaires aux acteurs de l'urgence sociale.

Le consortium permettra ainsi de réaliser des économies d'échelle, de mobiliser les donateurs (fabricants et distributeurs de produits) ainsi que l'ensemble de la chaîne logistique pour apporter les produits au plus près des bénéficiaires finaux.

Véritable opportunité de développement et de renforcement de la capacité de réponse du secteur de l'urgence sociale, cet outil technique est déjà à l'œuvre à travers les compétences de l'Agence du Don en Nature et de Bioport, dont le partenariat a été officialisé ce 11 octobre 2023. Le réseau de la Fédération des Acteurs de la Solidarité et l'expertise du Group' en matière d'urgence ainsi que leur connaissance du pilotage de projet permettent de compléter le consortium.

Une augmentation alarmante des besoins matériels

En France, les personnes vivant en dessous du seuil de pauvreté représentent 14,4% de la population, ce qui représente un million de personnes en région Auvergne Rhône-Alpes².

¹ Enquête réalisée en septembre 2023 auprès de 218 associations venant en aide aux personnes en situation de précarité, présentes dans toute la France

² *Panorama de la pauvreté en Auvergne-Rhône-Alpes : une diversité de situations individuelles et territoriales*, Octobre 2023 (Source Insee)

Bien que l'accès à des conditions de vie décentes, incluant le logement, demeure un droit fondamental en France, le consortium constate qu'il peine à être respecté. Pour exemple, à Lyon, pas moins de 18 mois de délai pour accéder à un hébergement d'urgence, générant une précarité accrue.

Pour une reconnaissance de la précarité matérielle

Devant les lacunes des politiques visant à combattre la pauvreté, à garantir le logement, à assurer l'accès aux droits et aux soins pour les populations les plus vulnérables, des réponses complémentaires s'imposent.

Il n'existe pas, à ce jour, de politique publique structurée sur la précarité matérielle comme c'est le cas pour la précarité alimentaire. Aussi, de nombreuses personnes survivent dans des conditions de dénuement ayant des impacts majeurs et graves sur leur santé physique et mentale (sans toit, sans capacité de cuisiner, de se laver, de se chauffer, etc.).

Un appel massif aux dons

Aussi, pour agir, tout acteur économique désireux de s'associer à cette chaîne de solidarité peut proposer des dons financiers ou en nature.

Nous souhaitons mobiliser de nouveaux partenaires, fondations ou fonds de dotation pour consolider les ressources nécessaires au développement de ce projet.

De même, nous appelons l'État et les collectivités à se saisir de cette opportunité pour s'engager plus fermement dans la lutte contre la précarité matérielle, comme ils le font depuis longtemps sur la question de la précarité alimentaire.

Contact activités logistiques :

Bioport - Nicolas Petit - plateformedessolidarites@bioport-logistique.com

Contacts presse : Agence ComCorp - adn@comcorp.fr

Léa Goujon – lgoujon@comcorp.fr - 06 61 29 37 60

Ingrid Brégeon-Fall – ibregeonfall@comcorp.fr – 06 33 58 54 94

Contact porte-parolat : Le Group' - Frédéric Meunier - 06 74 68 36 95

A propos de L'Agence du Don en Nature

Depuis 2008, L'Agence du Don en Nature lutte contre la précarité matérielle par la collecte de produits neufs non-alimentaires auprès d'entreprises et leur redistribution à des associations œuvrant auprès de populations en situation de précarité (épiceries sociales et solidaires, établissements de la protection de l'enfance, centres d'hébergement, accueils de jour, etc.). En 2022, 9 millions de produits (hygiène, puériculture, entretien, vêtements, fournitures, jouets, articles d'équipement de la maison, etc.) ont été distribués à plus de 1 600 associations partout en France. <https://www.adnfrance.org/>

A propos de Bioport

Créée en 1994, Bioport est un acteur reconnu de la logistique solidaire et humanitaire qui agit en faveur des personnes vulnérables, par le renforcement des compétences et la mutualisation des moyens, en France et à l'international. Son activité consiste à fournir des services logistiques adaptés aux acteurs de la solidarité par une approche pionnière, partenariale et innovante. De plus, Bioport favorise l'insertion professionnelle de personnes vulnérables par une formation adaptée dans le domaine logistique en France. <https://bioport-logistique.com/fr/>

A propos du Group' - Experts du Secteur Solidaire

Depuis 10 ans, Le Group' est aux côtés des actrices et acteurs mobilisé.e.s sur les questions de précarité et grande précarité pour mettre son expertise au service des actions et des projets locaux, nationaux et internationaux. Ses missions d'accompagnement, d'expertise, de conseil et de formation visent à améliorer la qualité des activités du secteur de la Solidarité. <http://legroup-ess.org/>

A propos de la Fédération Auvergne Rhône-Alpes

La délégation régionale Auvergne Rhône-Alpes fédère une centaine de structures sociales de la région. Nous sommes une association reconnue d'intérêt général. Notre réseau d'associations exerce une réelle mission de service public : accueil, hébergement, insertion professionnelle et sociale, accès au logement, à la santé, à l'emploi...

<https://www.federationsolidarite.org/regions/auvergne-rhone-alpes/>